

くるさきレター 笑顔



鳴門市 黒崎小学校 校長 猪子 研司
令和4年3月9日(水)



新型コロナウイルス感染症と闘いながら成長した1年間



吹く風に春の気配を感じ取れる季節となりました。いよいよ3月、早いもので1年間のまとめの月となりました。3月16日に6年生が卒業するまでに、登校する日はあと5日。他の学年も10日の登校日となります。この1年間、新型コロナウイルスの影響で、いろいろな教育活動が中止となったり、形を変えての実施となったりしました。自由にできないことでのストレスなどもあったと思いますが、そんな中で子どもたちはずいぶんと成長しました。1年生は、学校生活のリズムがすっかり定着し、落ち着いた態度で学校生活を過ごしています。4月には下級生ができるのですね。2年生は、小学校での算数の重要課題である九九の学習も定着してきて、学習した漢字も1年生の分も合わせると240文字を習ったこととなります。3年生では、理科や社会など新しい学習をたくさんしました。毛筆では、服を汚さないように気をつけながら、手本をしっかりと見て書くことができました。4年生では、1年間に200文字の漢字を学習して、自分で活動を選択するクラブ活動も始まりました。学習の態度も高学年らしく立派です。5年生は、卒業式への参加ができず、宿泊学習にも行けませんでした。高学年として、委員会活動などでしっかりと活躍がありました。6年生は、小学校最後の年が新型コロナウイルスの影響で我慢の中、最高学年としてもっともっと活躍する場面があったのに残念です。それでも、できる活動をしっかりとやり遂げ、小学校の最高学年として誇れる学年に成長しました。どの学年も、その学年で学習すべき内容をしっかりと学習ができ、次のステージに行くことができそうです。これも、保護者の皆様のご理解とご協力があったことと感謝申し上げます。スムーズに次の学年に進級・進学ができるように、引き続きのご支援をお願いいたします。



卒業証書授与式について



3月16日は卒業証書授与式です。最高学年としての自覚と責任をもち、下級生のよきお手本として活躍してきた6年生、中学校でさらに大きく成長していくことを楽しみにしています。6年間の成長をともに喜び合い、小学校を巣立って行ってほしいと考えております。

なお、新型コロナウイルス感染症拡大防止のため、参加者は卒業生児童、卒業生保護者各家庭2名、来賓2名、教職員となりますが、心のこもった温かい卒業証書授与式となるよう取り組みますので、ご理解とご協力をお願いします。

～裏面に続く～

【東日本大震災から11年】

未曾有の被害をもたらした東日本大震災から11年。そこに暮らす人々のがんばり、たくさんの方々の支援により被災地の復興は進められたものの、時が経つにつれ、私たちの記憶と教訓は薄れてきてはいないでしょうか。

しかし、災害大国である日本に住む以上、被災経験の有無にかかわらず、誰もが「自分事」として受け止めることが大切です。

また、被災地では、現実の切実な、けれど正解のない問題に対して、大人も子どもも互いに手を取り合い、自分に何ができるかを考え立ち向かってきました。

もう元には戻せないものがあるなかで、どうすれば「よりよくなるか」。それは、まさにこれからの時代に求められる力であり、みんなが学ぶべきことだといえます。

政府の地震調査委員会は2022年1月13日、国内で可能性のある地震の最新の発生確率（1月1日現在）を公表し、南海トラフで今後40年以内にマグニチュード8～9級の地震が発生する確率を、前年の「80～90%」から「90%程度」に引き上げました。（10年以内では「30%程度」、30年以内では「70～80%」の発生確率）

地震・津波等から子どもたちの命を守るため、学校では未曾有の大災害を想定した避難訓練を定期的に実施しています。地震発生時の一次避難場所は、運動場です。二次避難場所は宇佐八幡神社（標高約17m）です。状況により、黒崎小学校4F（標高約13m）へ避難することもあります。授業中に大地震が発生した場合は、学校が責任を持って子どもたちを避難場所まで誘導します。その後の対応については、【うさぎメール】でお知らせする予定です。

地震はいつ、どこで発生するかわかりません。防災に関して、日頃からご家族でお話しいただければ幸いです。

学校評価アンケートについて

ご多用な中、学校評価アンケートへのご協力有り難うございました。約86%の方から回答をいただきました。本当に貴重なご意見を頂くことができました。質問内容によっては、現状が見えにくいものもあったと思いますが、児童の様子や会話の中から見とっていただいたことと思います。児童や保護者の皆様から頂きました学校評価につきましても、本校教育の改善と充実に図るために活用させていただきます。

なお、アンケート結果につきましては、令和4年3月1日付けでお配りしておりますが、黒崎小学校ホームページの方に、児童・保護者アンケートの集計数値及びすべての項目についての3年間の経年変化、考察を添えて掲載しておりますので、ご覧ください。

～ お 願 い ～

卒業生は3月17日、在校生は3月25日から春休みに入ります。引き続きご家庭でも、毎日の検温や健康状態の確認、うがい・手洗い・マスクの着用、さらには、できるだけ人の集まる場所への外出を控えるなど、子どもたちやご家族の感染防止にご協力ください。なお、春休み中にお子様が新型コロナウイルス感染症「陽性」となった場合は、学校にご報告いただきますようお願いいたします。また、卒業生につきましては、4月1日以降につきましては、進学先の中学校へご報告いただきますようお願いいたします。

4月8日の始業式には、児童全員が元気に登校し、新年度が気持ちよくスタートできることを願っています。

鳴門市黒崎小学校 HP <https://e-school.e-tokushima.or.jp/naruto/es/kurosaki/html/htdocs/>